
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 École Sainte-Odile                                     École Sainte-Odile annexe  
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CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
Procès-verbal 

Réunion du mercredi 27 novembre 2024 
18h30- Bibliothèque 

 

Type de réunion Présentiel à la bibliothèque 

Animateur Louis Nolin 

Secrétaire Stéphanie Rémillard 

Présents Louis Nolin 
Kim Bouchard 
Caroline Quintal 
Jean Sabin 
Marguerita Masecchia  
Isabelle Drolet 
Marie-Ève Demers 
Caroline Quintal 

Observateur Aucun  

Absents Martine Thériault 
Geneviève Beauchamps Vien 
Geneviève Barriault 
Ramy (Loisirs) 
 
 
 

 
 

1. Adoption de l’ordre du jour 

• Ajout dans le varia par Kim Bouchard: annulation du CÉ du 19 décembre 

• Adoption de l’ordre du jour à l’unanimité 
 
    

2. Adoption du procès-verbal de la réunion du 3 octobre 2024 

• Proposé par Louis Nolin 

• Adoption à l’unanimité 
 

 
3. Mot du président  

• Remerciements à la direction pour les différentes communications récemment 
envoyées afin de rassurer les parents. 

 
          
4. Mot de la direction 

• Rappel du courriel disponible pour signaler des préoccupations au centre de 
service (info@cssdm.gouv.qc.ca), mais toujours possible de s’adresser à la 
direction et la direction adjointe pour tout enjeu – dans un souci de proximité 

 

Approbation 

 
a. Sorties éducatives 

Voici le lien du tableau des sorties présentées : 
https://acrobat.adobe.com/id/urn:aaid:sc:VA6C2:44c02e5d-1468-4699-8433-
0a79d0a9fc7d 
 

• Question d’un parent sur la gestion des sacs à dos lors des sorties – 
réponse : seules les boîtes à lunch sont amenées lors d’une sortie qui 
empiète sur l’heure du diner, pas le sac au complet. 

https://acrobat.adobe.com/id/urn:aaid:sc:VA6C2:44c02e5d-1468-4699-8433-0a79d0a9fc7d
https://acrobat.adobe.com/id/urn:aaid:sc:VA6C2:44c02e5d-1468-4699-8433-0a79d0a9fc7d


  

 

• Proposé – Marie-Ève Demers 

• Secondé – Jean Sabin 
 

 
b. PTRDI (Plan triennal de répartition et destination des immeubles) 

• Présentation et validation de l’acte d’établissement 

• La capacité d’accueil ne change pas, mais les prévisions sont plus élevées 

• Consultation du PTRDI et de l’acte d’établissement 

• Sondage rempli par la direction et le CÉ – CÉ confirme que les renseignements 
sont exacts et approuve l’acte 

 
Informations additionnelles amenées par les membres du CÉ en lien avec ce point : 

• Présentation au CCP – CSSDM ajoute un montant en lien avec les prévisions 
d’immigration et les courbes actuelles 

• Mentionne que l’accès est public à tous pour l’ensemble des écoles 

• Intervenante va valider si les prévisions nécessitent de regarder la planification 
stratégique de la table jeunesse 

 
 
c. Réglementation du SDG (Service de garde) 

 
Le règlement est disponible sur le site de l’école https://ste-
odile.cssdm.gouv.qc.ca/files/ReglementationSDG23-24.pdf et n’a pas changé entre 
2023-2024 et 2024-2025 outre la tarification (passe à 9,50 pour 2 périodes ou plus 
vs 9,20) 
 

• Proposition par Marie-Ève de faire changer dans le règlement la notification 
en cas d’absence pour mentionner de passer par Mozaik pour signaler 
l’absence 

• La direction va effectuer les révisions nécessaires puis envoyer au CÉ par 
courriel pour approbation 

• Le document sera mis à jour sur le site une fois approuvé par le CÉ 
 

 

Adoption 

 
 

Information 

a. Surplus/déficit 

• Présentation des surplus et déficits pour 23-24 

• Fonds 1 – budget régulier avec un surplus de 69k qui a été réattribué en aide 
inter-école (vs 73k en 2022-2023) 

• Résiduel pour certains fonds pour les sorties – lié entre autres à la grève qui 
n’a pas permis de planifier à temps les sorties et donc d’utiliser pleinement les 
fonds 

 
b. Formation aux parents 

L’an dernier : 

• Sac pour les élèves du préscolaire 

• Abonnement au site Aider son enfant 

• Formation du docteur Nadia sur l’anxiété des enfants 
 
Taux d’utilisation a été bon 
 
Budget global 24-25 – 3 500 $, reprise de l’abonnement Aider son enfant (1 700$), 
discussion pour le reste du budget : 
 

• Suggestion de la direction pour aider les parents à accompagner les 
enfants au niveau de la gestion des émotions et outiller les parents 

• Possibilité de faire un court sondage pour valider l’intérêt des parents pour 
certains sujets – proposition retenue par la direction 

• L’institut Pacifique est proposé comme organisation pour donner des 
ateliers 

https://ste-odile.cssdm.gouv.qc.ca/files/ReglementationSDG23-24.pdf
https://ste-odile.cssdm.gouv.qc.ca/files/ReglementationSDG23-24.pdf


  

 

• Sujets pour le sondage – autonomie des enfants, gestion des émotions, 
habiletés sociales et communication, autres 

 
CCP – suggestions de formations du CREP ou edupop 

 
 

c. Projet éducatif 

• Maintien du bon fonctionnement, les enseignements continuent les moyens 
d’enseignement explicite 

• Il y a eu une formation sur l’enseignement explicite et le vocabulaire en début 
d’année 

• Beaucoup d’accompagnement, de suivi auprès des professeurs 

• 27 nov. – 1ère activité de lecture éclatée, les enfants sont sortis de la classe 
avec des livres pour choisir un endroit ou lire 

• 4 déc. – pédagogique, activité de suivi de ce que les enseignants ont mis en 
place 

 
d. Récréations 

• Plan stratégique de surveillance des récréations par le comité école pour 
observer ce qui se passe en ce moment, sondage envoyé aux enseignants 
également 

• Changements au niveau de l’organisation de la cour pour les 1ers et 2e cycles 
car il y avait des enjeux d’organisation, déplacements, chamboulements 

• Terrains délimités par groupe avec un horaire permettant la rotation – moins 
d’enfants par terrain, permet de la meilleure surveillance pour les éducatrices 
et moins de déplacements pouvant créer des conflits entre les enfants 

• La cour intérieure, le gymnase et le parc sont utilisée pour certains groupes 

• Reste à optimiser, mais aide les enfants à s’occuper et diminuer les tensions, 
les gestes de violence etc. 

• Pour la récréation en après-midi, car le matin la récréation est divisée en deux 
blocs horaire ce qui minimisait déjà les enjeux 

• Les enfants étaient un peu bouleversés au départ, mais semble s’habituer au 
nouveau fonctionnement 

 

 
 

5. Service de garde 
 

 
6. Délégué au CCP 

• Assemblée générale et deux réunions à date 
 
Sujets abordés : 

• Les DG du Centre de service scolaire ont été présentés, ils sont disponibles pour 
répondre aux questions 

• Rcpaq.org – énormément d’info, de fiches explicatives sur la sécurité de la 
circulation autour des écoles 

• Discussion sur Aidersonenfant.com 

• Discussion des différentes places pour les parents dans les écoles et les budgets 
associés 

• Discussion sur l’école Bedford 

• PTRDI présenté 

• CREP et édupop – formations intéressantes pour tous les parents d’enfants à 
l’école 

 
7. OPP 

• Pas d’OPP formé cette année, mais des possibilités de bénévolats pourront être 
envoyées aux parents par la direction et la direction adjointe en cours d’année 

 
8. Membres de la communauté 

Intervenante à la table jeunesse 

• Opérations vêtements d’hiver dans les écoles (dont 11 manteaux distribués à 
Ste-Odile) 



  

 

• Projet pilote de bénévoles interprètes pour les réunions de parents – en 
collaboration avec le centre d’action bénévole et le CACI 

• L’intervenante devrait être présente une fois par semaine dans l’école 
 

9. Points des enseignants 
Bons coups de l’école :  

• Halloween – franc succès avec une parade dans l’école, musique et bonbons 

• Lecture éclatée du 27 novembre 

• Enseignement plein air – activités de lecture et de science à l’extérieur 

• Projet Cœur en chantier terminé aujourd’hui (6 semaines) – spectacle sonore 
avec les 4 groupes de 4e année le 27 novembre (rejoint le projet éducatif en 
étudiant du vocabulaire et un champ lexical par thème pour composer des 
haikus) 

• 2 classes en 4e année – Ruelle de l’avenir pour 10 semaines : projet au niveau des 
sciences en lien avec la biodiversité 

 
10. Varia 

 
Annulation de la rencontre du CÉ prévue le 19 décembre 2024 

 
11. Prochaine rencontre : 23 janvier en virtuel (direction en présence) 

 
12. Levée de l’assemblée : 19h45 

 
 
 

Louis Nolin     Kim Bouchard 
 

 
 


